
热心市民踊跃捐赠旧挂历
本报现征集爱心单位作为捐赠旧挂历联络点

本报12月28日讯(首席记者
聂金刚) 28日，本报为盲人学生
捐献爱心挂历的活动启动后，很
多热心市民打来电话，想要捐赠
爱心挂历。为了方便市民就近捐
赠，本报现面向社会征集爱心单
位作为捐赠挂历的联络点，最后
由本报统一收取爱心挂历。

28日，本报正式启动为盲人学
生捐赠爱心挂历的活动，活动一
开始就接到很多热心读者打来的
捐赠电话，不少热心市民更是直
接将挂历送到了本报编辑部。捐
赠活动开始的第一天，本报就收
到了热心读者送来的近40本挂历。

28日一大早，热心市民张女士
就联系上了记者，将平时储存的
挂历都拿了过来。她说，旧挂历处
理起来十分麻烦，扔了觉得浪费，
卖也卖不了几毛钱，在得知旧挂
历能够帮助到盲人学生后，她就
赶紧找出3本挂历拿了过来。“虽然
不是很多，希望能帮到孩子们。”

家住西城的吴女士更是将很
多新挂历一起捐了出来，旧挂历
加上还没有用的新挂历总共有近
20本。吴女士告诉记者，这些挂历
都是平时进货的时候别的公司赠
送给她的，大部分挂历都送给了
亲朋好友使用，在看到捐赠爱心
挂历的活动后，就想把剩下的挂
历都捐赠出来。

本报为盲人学生捐赠爱心挂
历的活动正在进行，如果您家中
有用不着的旧挂历可以拨打本报
热线电话(0546-8065000)与本报联
系，也可直接到市政府东临大众
日报东营分社216室捐赠。另外，本
报现征集东西城爱心单位作为捐
赠挂历联络点，方便市民就近捐
赠。

关注

2011年12月29日 星期四 编辑：韩淑芬 美编/组版：陈惠芳 C03今日黄三角

捐赠挂历需挑选
不是所有挂历都能用

本报12月28日讯(见习记者
杨琼 首席记者 聂金刚)

本报发起为“为盲童捐挂历”公
益活动后，众多热心读者纷纷
拨打本报热线表示捐赠家中的
旧挂历。一位八旬读者想捐赠
挂历，可是因行动不便无法送
达，本报记者便亲自上门收取。

28日，今年81岁高龄的李大

爷拨打本报热线称，他住在锦
华小区，要捐赠收藏了7年的旧
挂历，可是行动不便不能亲自
捐赠。记者得知情况后来到了
李大爷家，李大爷拿出了大小
不等的7本旧挂历，有两卷挂历
已经泛黄。

李大爷告诉记者，他是《齐
鲁晚报》的老读者了，这次捐赠

的挂历的“年龄”也很大，有的
是已经闲置了7年的老挂历，不
过这些挂历裁一下还能用。“扔
了怪可惜，放着还真没用，要是
孩子们能够用上最好了。”

尽管李大爷年纪大了，可
是做事很认真，一边伸开挂历
认真检查，一边将不能用的页
面放到别处，最后还帮记者一

起将整理好的挂历捆了起来。
“家中历年的挂历我都收

着，没想到还真派上了用场，当
我看到《齐鲁晚报·今日黄三
角》的这次活动后，我就到储存
室把陈年的旧挂历找出来了。”
李大爷说道，“我很高兴，一大
把年纪了还能为盲人孩子们做
点事。”

热心市民捐出近20本挂历
本报12月28日讯(首席记者

聂金刚) 本报为盲人学生捐
赠挂历的活动开始后，热心市民
吴女士赶紧将店中闲置了很长
时间的挂历找了出来，联系记者
捐赠。近20本大挂历满满的装了
一编织袋。记者注意到，里面还
有很多崭新的挂历。

28日上午，记者来到聊城路
水产市场内吴女士的店里面，看

到吴女士和店员正在将闲置的
挂历从储物间拿出来。由于挂历
比较大，近20本挂历装了一编织
袋，可实在的吴女士还是一直说
挂历太少，觉得拿不出手。

吴女士说，她27日看到报道
后就想把挂历捐给盲人孩子，可
是不知道捐到什么地方。28日一
看到本报的捐赠活动启动，就马
上拨打热线联系。“我本来想直

接捐赠到东营市特校，可是车辆
都送货去了，临近年底很忙也没
时间去送。”

值得一提的是，吴女士捐赠
的爱心挂历中有很多是新挂历，
旧挂历加上还没有用的新挂历
总共有近20本。吴女士说，原本
她有很多挂历，自己用不完，大
部分都送给了亲朋好友还有邻
居了。“原来不知道挂历还能有

这用途，知道后就想做点事情帮
帮那些孩子。”

吴女士告诉记者，这些挂历
大部分都是平时进货的时候别
的公司赠送给她的，“别看咱觉
得不稀罕，在需要这些挂历的孩
子们看来，这些挂历还真是好东
西。”吴女士还说，她平时也经常
参加公益活动，真心想帮助那些
需要帮助的人。

本报捐赠爱心挂历活动得到
了热心市民的积极参与，记者提
醒一下热心市民，可并不是所有
挂历都能用，市民在捐赠时要注
意捐赠的要求，尽量方便盲人学
生的使用，真正让爱心挂历帮助
到盲人学生。

记者了解到，盲文学习用纸硬
度要求较高，所以市民捐挂历时一
定要注意纸质。挂历要保持平整，
纸张卷曲变形，不利于盲童剪裁使
用；纸张不能太软太脆，不能有凹
凸不平的纹路，还要有一定厚度和
韧性，最好是硬一些、厚一些的大
挂历纸；最好有一面是无印刷图文
的，反正面都有字或有图的挂历不
利于老师批改作业。

记者还了解到，这些挂历纸
将被裁剪成A4大小的纸张，夹在
一种特制的板上，孩子们会使用
一种像小锥子一样特殊的笔扎出
凸起的盲文，写好后将纸拿下，翻
过来就可以用手摸着阅读了。此
外，挂历尺寸最好比A4纸大。因此
像金箔挂历、透明纸挂历、绢纱挂
历、凹凸不平的立体挂历、比A4纸
小的小台历、广告册等就不需要
了。 (本报首席记者 聂金刚)

老读者捐出收藏7年的旧挂历

多个社区居委会参与爱心接力
本报12月28日讯(记者 吕

增霞 ) 看到本报发出的《挂历
传递爱心 希望汇聚光明》的倡
议之后，市区多个社区居委会积
极响应本次活动，主动要求参与
到这次爱心接力中来，号召社区
居民捐出一本挂历，献出一份爱

心。
“我们还亲自写了一份倡议

书，并在各个楼道里进行张贴，
还号召周边学校的师生参加
呢！”安兴南区居委会主任宫兰
胜告诉记者，看到《齐鲁晚报·今
日黄三角》的倡议之后，就积极

行动了起来，盲校的孩子们真的
很需要帮助，对我们来说，捐出
一本挂历也许根本算不了什么，
但是对孩子们的意义非常重大，
每个社区居民都应该积极参与
进来。

截止到28日，已经有辽河社

区、安慧南区、安慧西区、海河北
区、安泰社区、安宁社区、安兴南
区等社区居委会积极参与到这
次爱心接力中，衷心地希望有更
多的爱心团体和居民加入到我
们的活动中，为盲校的孩子们送
去爱心和光明。

李大爷在认真检查自己捐出的旧挂历。 本报首席记者 聂金刚 摄

又到了年终岁末更换新挂历的时候
了,对很多人来说,旧挂历的用途无非就
是铺个抽屉,或者当废纸卖掉。而在你看
来没有价值的一本旧挂历,对于盲人学生
来说却弥足珍贵。在这一本旧挂历上,盲
人学生书写的是未来的整个彩色人生。

对于常人来说,看到五彩缤纷的色彩
再平常不过,而盲人学校的学生只能在心
中描绘彩色图画。能够用上称心的写字
本就会让这些盲童们乐开怀。由于盲文
属于触摸拼音文字,盲人学生写字时要用
特制的盲文板以及带钻头的特制笔,在盲

文纸上一个点一个点地“戳”,硬度较高的
挂历纸就成了最合适的写字材料。

您手中的旧挂历纸可以作为他们昂
贵的学习用品──盲文纸的替代品,不仅
降低了盲人学生练字和写作业的成本,还
能减轻您处理旧挂历的难度。东营市特
校盲部是东营市唯一一所接收盲人学生
的学校,作为爱心学校每年要购买上万张
牛皮纸供学生练字和写作业用。减轻学
校和学生的负担,奉献一片爱心,我们能
做些什么呢?

为了支持盲人孩子们和我们一样的

求知梦,为了打开他们的心灵之窗,《齐鲁
晚报·今日黄三角》向广大有爱心的市民
发出倡议:让我们献出自己的一份爱心,

捐出自己家的旧挂历,让盲童在书写练习
的时候没有后顾之忧吧!举手之劳,既保
护环境,又奉献爱心。

请朋友们赶紧行动起来吧!带着你的
爱心,一起来帮助这些需要关爱的孩子,

给他们的黑色世界里,送来冬日里的一缕
阳光!

《齐鲁晚报·今日黄三角》编辑部
2011 .12 .28

本报记者整理热心市民捐来
的挂历。 本报记者 段学虎 摄
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